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杭州限牌搞突袭 !"店!发消息"

网友质疑政府公信力 市政府表示之前!辟谣"属误读
! ! ! !继北京、天津、上海、广州之后，
杭州也加入了机动车限牌城市的行
列。!"日#$点，杭州市政府宣布，自第
二日零时起，对小客车采取控制总量
和“错峰限行”调整的双重措施。

治理拥堵，减轻雾霾，本是为民
好事，但突然出台的“限牌令”却让不
少老百姓心里更加添堵。民生政策为
何上演“半夜鸡叫”，为什么宣布前%&

店的“小道消息”已经漫天发布？

政策发布为何!突袭"#

此前，杭州已经多次出现即将
限牌的传闻。每次的既定模式为：%&
店发布即将限牌消息———杭州车市
升温———政府相关部门进行辟谣。
唯一不同的是，喊了多次“狼来了”
以后，这次“狼”真的来了。

有不少人对此质疑，为什么这
次限牌也是“突然袭击”，只给大家留
了"个小时？杭州市政府相关部门负
责人!'日对此解释，发布会选择在晚
上(点召开学习的是“天津模式”。而
此前的“辟谣”属于部分媒体和民众
的误读。“之前媒体采访的都是杭州
市治堵办，这个机构因为没有参与限
牌的决策，因此回答‘不知道’、‘没听
说’也很正常。但却被部分媒体和民
众误读成了‘不会限牌’。”
但杭州市公路交通局副局长陆

献德 !"日晚在记者们的围追堵截
下的解释却是：保密的最大原因是
限牌“太过敏感”，为防止大家突击
购车甚至突击购车囤牌，总结其他
已推“限”城市的经验，选择“突然袭
击”的方式更为保险。

谁走漏了限牌消息#

从 !!日晚上开始，微信朋友
圈、新浪微博已经开始转发有关杭
州限牌的信息，与以往限牌传闻不
同的是，这次传闻给出了确切的限
牌时间为 !"日或者 !'日，而 %&店
也加大了宣传攻势。
记者在杭州东新路、西溪路一

带的汽车 %&店看到，“即将限牌，请
速购买”的横幅已经挂在大门口，!!
日晚开始一些 %&店就已经将营业
时间延长到晚上 #)点。浙江万国长
安福特 %&店一位销售人员陈小姐
!%日对记者说：“这回是动真格了，
我们已经连夜把杭州周边城市的现
车都调运过来了。”

记者采访了多家 %&店相关负

责人限牌消息来源，回答为“交警”、
“车管所”、“内部人士”等，不一而足。

对于谁走漏了限牌消息这一质
疑，杭州市政府副秘书长朱云夫说，
杭州限牌的事情经过多次调研，历
时久、参与人员多，很可能是在这些
中间环节信息被泄露。“对于消息是
如何泄露的，我们将会追查。”他说。

买车囤牌是赚是赔#

限牌风声提前泄露，导致一些
投机者闻风而动。日前，有网友向媒
体爆料，有人在某微型面包车 %&店
一口气买了 #))多辆面包车。杭州
翔通汽车有限公司沈半路店的销售
人员确认了这一消息。这位姓张的
销售人员说，早在 !)日，也就是杭
州市政府宣布限牌消息前的 "天，

有一位金姓的顾客提出，一次性在
他的店内购买 #!"辆长安之星商用
车。“当时他说，过段时间杭州可能
会限牌，买些车上了牌照，到时候连
车带牌卖了可以赚钱。”
但陆献德却认为，这样的豪赌

未必有效，搞得不好钱赚不到，还
“偷鸡不成蚀把米”。他说，之前广
州、天津限牌，“不要说 #))多辆，囤
了几百辆的都有，但杭州的情况不
一样”。他说，杭州的二手车只能转
让一次，第二次再转让就无效了。之
所以采取这样的制度设计，就是为
了打击囤牌行为。“这样只有真正需
要购买长安之星的人才会去买这些
车，希望通过买车获得牌照，再换车
的人行不通。”

据新华社杭州 #月 $%日电

一亿!蛋糕"村民分多少#

被征地块价格超!亿元 村民仅得"##万元

! ! ! !山东平度“*·!#”火灾事件进
一步发酵。!"日，(名犯罪嫌疑人
被刑事拘留，案件正在进一步审
理中。围绕火灾背后出现的征地
矛盾，仍有诸多悬念待解。

征地为何村民不知情
一份签于 !))'年 +月 !)日

的《土地征收补偿协议》成为焦
点。协议书中，甲方为平度市国土
资源局，乙方为平度市凤台街道
杜家疃村村委会，代表为当时的
村支书杜高基。
征地是否要征求村民意见？

平度市国土局土地征收科科长
袁延斌认为，“村庄签了协议书，
证明村庄同意征地。”至于村委
会是否征求了村民意见，不在国
土部门的审查之列。记者看到
!))' 年平度市报送给省国土资
源厅的文件，内含《放弃征地听
证证明》等材料。
对于征地事项，当地村民知

晓多少呢？对此，记者采访了李亚
林、李国梁、李海军、黄爱珍、李学
友、杜永松等 !)余名村民，都表

示不知村里要卖地的事情。一些
村民说一直不知情，更不要说同
意了，是村委会偷偷把地卖了。

一亿!蛋糕"谁!吃"了
记者在平度市国土资源局国

有土地使用权招拍挂出让成交公
示中看到：这一地块成交价为
#,)*#"亿元。村民又获得了多少
补偿呢？

平度市凤台街道办回应，对
涉事地块按照最高评估标准补偿，
取!,"万元-亩标准补偿，约有*%)万
元的青苗和地上附着物补偿。杜家
疃村两委将安置补偿费'))余万
元的+).，用于失地农民补偿，人
均仅获得'+))元的口粮补助。

卖地刨去上缴的各种税费，
按照平度市规定，土地出让净收
益的 *).归村集体和村民所有。
这笔 #"!(,$万元的“土地红利”，
至今未下发到村民手中。
这意味着价值 #亿多元的土

地“蛋糕”中，村民和村集体只能
分得其中的四分之一。即便如此，
村民仍不能足额领取，目前只获

得总计 +))余万元的补偿费用。

土地矛盾怎就拖到!炸"

!))(至 !)#*年初，涉事宗
地没有完成出让，老百姓像往常
一样种植农作物。!)#*年 +月，
有关部门前来强制“推地”，和村
民发生了冲突。据村民介绍，他们
打 ##)报警，警察也出警了，但后
来都没了音信。
此后，村民便通过网络发帖、

上访、举报等形式，反映当地征地
问题，征地矛盾不断升级。村民张
秀香 !)#*年打青岛市市长热线，
询问为什么当年没有粮食补贴
时，才被告知自己的地早在五六
年前就被卖掉了；!)#% 年 ! 月，
村民李国良、李亚林就征地事宜
向山东省人民政府行政复议办公
室申请行政复议……

从杜家疃村委会 !))' 年卖
地至火灾发生，前后历时近 (年，
期间老百姓多次向有关部门反映，
但没有一个部门出来解决矛盾，最
终发生了纵火案的极端事件。
据新华社山东平度#月$%日电

! ! ! !$ 山东平度征地纵火案追踪 %

普宁内衣厂火灾
&&工人窒息死亡

! ! ! !新华社广州 #月 $%日电（记
者 詹奕嘉）记者 !'日晚从广东普
宁市人民政府新闻办公室获悉，*
月 !'日 #*时 !(分，该市军埠镇一
家主要生产内衣的家庭作坊发生火
灾。#*时 "%分，火势得到扑灭，现
场解救出 #(名群众，#"人不同程

度受伤送医院救治，其中 ##人因窒
息抢救无效死亡。

普宁是广东揭阳市下辖的县
级市。火灾发生后，揭阳市消防部
门出动 ( 台消防车，%" 名消防员
赶赴现场灭火。目前，相关善后工
作正在进行中。

! 昨日!广东普宁一内衣厂发生火灾!被困楼顶的人曾想顺绳滑下 图 !"


